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CARE CONCITTADINE, CARI CONCITTADINI ,

STIAMO AFFRONTANDO UN DIFFICILE E SERIO PERIODO NEL QUALE FATTORI ESTERNI (CAMBIAMENTI CLIMATICI, SCENARI 
BELLICI, AUMENTO COSTO DELLE MATERIE PRIME E DELLE TARIFFE ENERGETICHE) E INTERNI (IMPORTANTE RIORGANIZZAZIONE 
DEL PERSONALE PUBBLICO A CAUSA DI MODIFICHE GENERAZIONALI) INFLUISCONO E COSTRINGONO A RIMODULARE LA 
PROGRAMMAZIONE DELLA NOSTRA AMATA ORIGGIO.
STIAMO INVESTENDO E PIANIFICANDO PRINCIPALMENTE VERSO LE UTENZE DEBOLI RIORGANIZZANDO L’UFFICIO SERVIZI 
SOCIALI, ANCHE ATTRAVERSO UNA FORTE COLLABORAZIONE CON I COMUNI LIMITROFI, ORGANIZZANDO INCONTRI FORMATIVI 
SULLE NUOVE POLITICHE SANITARIE, IMPEGNANDOCI PER L’AVVIO DELLA NUOVA CASA DELLA SALUTE, FAVORENDO LA 
COLLABORAZIONE CON LE ASSOCIAZIONI SOCIALI LOCALI.
DOBBIAMO MANTENERE UNA CONCRETEZZA NELL’AZIONE AMMINISTRATIVA QUINDI PRESTIAMO SEMPRE MAGGIORE 
ATTENZIONE ALLA MANUTENZIONE ORDINARIA E STRAORDINARIA DELLE STRUTTURE SCOLASTICHE, CONFERMIAMO 
LE ATTIVITÀ DEL CENTRO ESTIVO COMUNALE AGGIORNANDO LE MODALITÀ ORGANIZZATIVE, POTENZIAMO LO STUDIO 
DELL’EDUCAZIONE CIVICA ED AMBIENTALE CON IL FINE DI INDIRIZZARE LA NOSTRA NUOVA SOCIETÀ VERSO I VALORI DI UNA 
CONVIVENZA CIVILE E SERENA.
TARDANO A VEDERE LA LUCE OPERE PUBBLICHE NECESSARIE GIÀ AMPLIAMENTE E DETTAGLIATAMENTE PROGETTATE 
(RIQUALIFICAZIONE DI VIA OTTOLINI, AVVIO REALIZZAZIONE ROTATORIA IN VIA PER CANTALUPO E SULLA SP VARESINA-VIA DE 
GASPERI, NUOVE PISTE CICLOPEDONALI, POTENZIAMENTO IMPIANTI DI VIDEOSORVEGLIANZA) A CAUSA DEGLI IMPREVISTI ED 
INNUMEREVOLI DANNI CAUSATI DAGLI EVENTI ATMOSFERICI DELL’ESTATE SCORSA CHE CI HANNO OBBLIGATO AD INTERVENTI 
URGENTI E NECESSARI, ACCANTONANDO TEMPORANEAMENTE LA PIANIFICAZIONE ORDINARIA.
ABBIAMO, COMUNQUE, CONTINUATO AD INVESTIRE NEL NOSTRO PARCO SOVRACOMUNALE DEL MUGHETTI CERCANDO SINERGIE 
CON PARCHI VICINI PER CREARE UNA RETE VERDE, RIAVVIATI I PROGETTI DI MANUTENZIONE ORDINARIA E STRAORDINARIA 
DEL PARCO, SOSTENUTO REALIZZAZIONI DI GIORNATE DIDATTICHE E GIORNATE ECOLOGICHE.
CONTINUIAMO LA PROMOZIONE DEL RAPPORTO CON LE AZIENDE DEL TERRITORIO, SIA PER FAVORIRE NUOVE POSSIBILITÀ 
D’ASSUNZIONE LAVORATIVA PER GLI ORIGGESI, SIA PER TROVARE FORMULE DI PARTENARIATO PUBBLICO-PRIVATO CHE CI 
PERMETTANO DI TROVARE SOLUZIONI SOSTENIBILI AI PROBLEMI DI REPERIMENTO DI NUOVE FORME ENERGETICHE E DI 
TUTELA DELL’AMBIENTE.
VORREI CHIUDERE RINGRAZIANDO CHI HA AVUTO LA PAZIENZA DI LEGGERE QUESTE BREVI RIGHE TRA PASSATO E FUTURO, 
AUGURANDO BUON NATALE E FELICE ANNO NUOVO A TUTTE LE ORIGGESI E GLI ORIGGESI.
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IL PROGRAMMA PER IL 2024
L U C A  P A N Z E R I
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A S S E S S O R AT O  A I  L AV O R I  P U B B L I C I

Cari Concittadini,
come ogni anno, dicembre è il momento per trarre qualche dato dall’attività 
dell’Amministrazione nel campo dei lavori pubblici.

Purtroppo quest’anno il maltempo che ci ha colpiti ha assorbito buona parte del tempo 
e delle forze dell’Ufficio Tecnico, rallentando sia la realizzazione delle opere pubbliche 
programmate che la stessa manutenzione ordinaria.
Il ritardo accumulato sarà recuperato nel 2024, sempre che il brutto tempo non stravol-
ga i nostri piani.
Voglio, comunque, ricordare per sommi capi quello che è stato fatto:

LAVORI Costo in euro

Potatura quinquennale, con sistema rotatorio, degli alberi delle vie cittadine e dei parchi pubblici 37.844,68

Asfaltatura via dell’Artigianato e via ai ronchi 120.500,00

Asfaltatura di viale della Resistenza (3° lotto) 30.373,88

Rifacimento dei marciapiedi di viale della Resistenza (3° lotto) 73.867,15

Riqualificazione energetica della Scuola Elementare mediante nuova illuminazione tecnologica a LED 45.229,50

Rifacimento dei vialetti del Parco Borletti 5.209,63

Rifacimento di un tratto della linea di riscaldamento della Scuola Elementare 15.300,00

TOTALE 290.480,16

La grandinata e il maltempo di luglio e settembre hanno comportato, fino ad ora, una 
spesa di €154.920,93, così suddivisi:

Rifacimento della copertura della sede comunale 68.898,48

Rifacimento della copertura del Centro Anziani 19.782,74

Rifacimento della copertura del Centro Sportivo di Via Vivaldi 17.445,52

Rifacimento della copertura della Scuola Media 12.233,00

Rifacimento dell’impianto fotovoltaico della Scuola Media 7.150,00

Rimozione e pulizia delle ramaglie degli alberi abbattuti lungo le strade 14.411,19

Sistemazione della cartellonistica, dei semafori e altri interventi vari 15.000,00

Esempio di “rain garden” Schema di pozzo perdente per “rain garden”

Vi anticipo quanto è già in programma per il 2024:

Ultimazione dei loculi cimiteriali;
Riqualificazione dell’immobile comunale di via Circonvallazione;
Rifacimento del tetto di Villa Borletti;
Restauro della Torre-Monumento ai Caduti di tutte le guerre;
Creazione di una rotonda alla fine del Broggio per eliminare il 
traffico pesante che attraversa la frazione;
Sistemazione dell’incrocio tra la Statale Varesina, via De Gasperi e 
via per Saronno;
Valorizzazione della via Alessandro Ottolini, comprendendo anche 
l’incrocio con via per Lainate, e, a seguire, della via Leonardo da 

Vinci. I lavori di via Ottolini saranno eseguiti con una nuova tecnica 
ambientale denominata “rain garden” o “giardini di pioggia”, che 
prevede la riduzione delle acque di pioggia scaricate nella fognatura 
tramite la dispersione nella falda acquifera delle restanti e la 
riduzione dei costi di manutenzione in generale. Il costo previsto, 
per la sola via Ottolini, è di circa un milione di euro.
Tempo e risorse permettendo, si è intenzionati a realizzare altri 
lavori pubblici, che però non voglio anticipare sinché gli studi 
preliminari non verranno completati e i tempi e i costi non saranno 
quantificati con precisione.

Come sempre, approfitto dell’occasione per porgere a tutti i miei 
migliori auguri di Buone Feste.
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BILANCIO 2024
A N D R E A  P A L O M B A
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Lo scorso lunedì 20 novembre il Consiglio comunale ha appro-

vato il bilancio di previsione del comune di Origgio per il 2024-
26, in netto anticipo rispetto alle scadenze fissate per legge. Il 

solito grande lavoro per cui devo ringraziare gli uffici competenti 
(anche per la pazienza a sopportarmi).
 A chi ha obiettato sul fatto di approvare un bilancio di previsione 
quando non c’è ancora la legge finanziaria rispondo, un po’ per sfo-
go come detto in dichiarazione di voto, che tanto non cambia nulla.
 “Non cambia nulla perché, anno dopo anno, è sempre più svilente 
costruire il bilancio. Svilente non per la passione che ci si mette ma 
per il fatto che la stratificazione del quadro normativo e finanziario, 
limita fortemente quella discrezionalità che dovrebbe contraddi-
stinguere un organo amministrativo.
L’approvazione del bilancio fissata dalla legge entro il 31 dicembre 
dell’anno precedente, nel 2023, è stata prorogata prima al 31 marzo, 
poi al 31 maggio, poi al 31 luglio e, infine, al 15 settembre.
I dati del principale trasferimento dallo Stato, quando va bene, si 
sanno a primavera (sempre in via provvisoria). Quello stesso dato 
certifica che con la vecchia ICI il nostro comune avrebbe avuto en-
trate correnti aggiuntive per quasi 1 milione di euro (15% del bilancio 
corrente, vorrebbe dire azzerare Irpef) rispetto alla norma attuale.
Territori che, come il nostro, pagano il prezzo di forti esternalità 
(inquinamento, traffico, stress, qualità della vita in discesa...) non 
riescono a trattenere in cassa le risorse prodotte in virtù della soli-
darietà nazionale.
E sia chiaro, non sono contro il concetto di solidarietà fra i territori 
ma questa perequazione può aver senso solo se abbinata al concetto 
di virtuosità perché il finanziamento degli sprechi, ovvero di spese 
storiche consolidate per dirla bene, non può ricadere sempre sul-

le spalle di chi paga i prezzi più alti e contribuisce maggiormente. 
Esempi concreti sono le spese di personale che, entro un range mas-
simo, possono crescere di una percentuale sulla spesa del 2018. Ma il 
+ 20% di chi è sempre stato oculato all’osso non può essere lo stesso 
+ 20% di chi in quell’anno aveva speso assai di più. E, scendendo nei 
tecnicismi, di argomenti ve ne sarebbero per dimostrare che chi ha 
“fatto il furbo” viene premiato rispetto a chi si è sempre comportato 
in maniera oculata.
E, allora, che facciamo? Una via è disobbedire e iniziare “ad appiat-
tirci” (come, secondo me, vorrebbe qualche fiero centralista e dove 
le linee degli ultimi 20 anni di fiscalità locale ci conducono).
L’altra è quella della responsabilità, cioè del riaffermare che, pur es-
sendo travolti e limitati da regole assurde, vogliamo essere respon-
sabili e coerenti con la storia del nostro territorio e del nostro Ente.
Responsabilità, territorio e autonomia. Tre concetti che devono es-
sere fusi insieme. E che, solo insieme possono dare la vera attuazio-
ne ai valori costituzionali, a iniziare dall’articolo 118.
Quindi, seppur nelle difficoltà e, a volte, nello sconforto, ancora con 
questo bilancio 2024 scegliamo di continuare a essere responsabili. 
Perché è la nostra unica arma, magari inascoltata, per dimostrare 
che vale la pena di affidare maggiore autonomia a chi può meritar-
sela, essendo sempre più convinto che una vera autonomia respon-
sabile (misurami, non sono più virtuoso, toglimela) sia la chiave non 
solo per la crescita di un singolo territorio ma dell’intero sistema, 
avvicinando (ove possibile) le scelte ai cittadini e, perché no, anche 
ridando dignità alla politica e, da ultimi, al nostro ruolo di ammini-
stratori locali.”
In alcune slide vi forniamo qualche numero su questo bilancio di 
previsione e sui principali investimenti.

IMPOSTA IMPORTO

Imposta municipale unica (IMU) € 2.205.000,00

Tassa sui servizi indivisibili (TASI) € 2.200,00

Tassa sui rifiuti (TARI) € 1.200.000,00

Addizionale IRPEF € 980.000,00

Entrata da fondo di solidarietà comunale € 465.000,00

Pubblicità € 0,00

Altre € 10.000,00

Totale entrate tributarie € 4.862.200,00

Entrate tributarie

ENTRATA IMPORTO

Proventi servizi pubblici € 207.704,00

Proventi beni comunali € 320.040,00

Cosap € 120.000,00

Interessi attivi € 6.145,00

Altre € 27.784,00

Totale entrate extratributarie € 681.673,00

Pressione tributaria pro capite € 603,18

Entrate extratributarie
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Ci sono persone che, quando entrano nella tua vita, più o meno 
inconsciamente, possono cambiarla.
Donatella Beladelli, per me, è stata fra queste.
Lei è indubbiamente fra i “colpevoli” del fatto che oggi lavoro in 
una Pubblica Amministrazione ed è stata lei a insegnare (con tanta 
pazienza) a un ventenne capellone e rompiscatole (e all’epoca ero assai 
più rompiscatole di oggi) tutti i rudimenti del bilancio comunale fino a 
far nascere in me una vera e propria passione (tanto da lasciare quello 
che stavo facendo e iscrivermi a economia).
Dedizione, competenza, impegno. Tanto tempo hai dedicato a servizio 
del nostro Comune, anche negli anni senza il Responsabile del Settore, 
nei quali è sempre stata la memoria in carne e ossa di ogni capitolo del 
bilancio, ben più del programma di contabilità.
Un esempio nel lavoro. Ma, ancora prima, un esempio nella vita con 
quella gioia (e “chi l’ha detto che i ragionieri devono essere per forza 
tristi?”) ed energia che contagiavano tutto e tutti.
Desidero, con questo numero del giornalino comunale, ricordare la 
nostra amica e collega Donatella che, per tanti anni ha dato anima al 
nostro ufficio ragioneria e al nostro Comune perché, seppur la malattia 
l’ha portata fisicamente lontano dai suoi cari e dal suo ufficio, il sorriso, 
la voce sempre squillante e l’esempio rimarranno con noi per sempre.

Grazie Dona!
Il Tuo (formalmente mai) Assessore
Andrea Palomba

“POLITICHE PER LA TERZA ETÀ” 
E DI AGGREGAZIONE

Con l’anno 2024 il Comune di Origgio 
intende avviare una serie di iniziati-
ve, che abbiamo denominato “Origgio 

Viva”, con l’intento da un lato di aumentare 
la conoscenza del territorio o di tematiche 
specifiche, dall’altro di aggregare più concit-
tadini in attività che si vogliono proporre in 
maniera sperimentale.
Questo programma nasce anche a seguito 
della rinnovata collaborazione con l’Asso-
ciazione Anziani Origgesi con la quale nel 
settembre scorso è stata sottoscritta apposita 

convenzione.
Le iniziative saranno di volta in volta pub-
blicizzate nel dettaglio sia attraverso il sito 
internet www.comune.origgio.va.it che in 
Biblioteca che presso la sede del Centro An-
ziani di via Visconti.
La partecipazione è aperta a tutti, secondo le 
specifiche di ogni singola attività, e informa-
zioni potranno essere richieste alla e-mail: 
eventi@comune.origgio.va.it

VIVA

ALLA SCOPERTA DI MILANO – 
LE INIZIATIVE DEL SABATO 
POMERIGGIO CON GUIDA
• Febbraio: San Martino al Monastero 
maggiore, la cappella Sistina di Milano

• Aprile: Il Cimitero Monumentale un 
vero museo a porte aperte

• Giugno: La Darsena e navigazione sul 
naviglio

• Ottobre: La Milano sotterranea – le aree 
archeologiche nascoste

• Dicembre: La cripta della chiesa di san 
Sepolcro

E QUINDI USCIMMO A RIVEDERE LE 
STELLE, EVENTI SERALI PRESSO IL 
PLANETARIO DI MILANO: IL GIOVEDÌ O 
IL VENERDÌ SERA
• Gennaio
• Marzo
• Maggio 
• Settembre
• Novembre

CONOSCERE LA LOMBARDIA: LE GITE 
DI 1 GIORNO IN TRENO CON GUIDA 
• Marzo: Bergamo, la capitale della 
cultura

• Maggio:  Lago di Como e ville
• Ottobre: Pavia nella storia

LE MOSTRE DI MILANO DEL GIOVEDÌ 
SERA
L’attività verrà organizzata al 
raggiungimento di 10 iscritti
• 8 febbraio – El Greco
• 29 febbraio – Goya: la ribellione della 
ragione

TORNEI DI GIOCO
• Febbraio – Marzo 2024: torneo di Risiko

CONFERENZE SANITARIE DEL LUNEDÌ
Programmazione per la prima parte 
dell’anno

• Febbraio: Le malattie del sonno
• Aprile: I disturbi geriatrici
• Giugno: le disposizioni anticipate di 
trattamento

INIZIATIVE 2024

AMMINISTRAZIONE GENERALE (Organi istituzionali, Ufficio Tecnico, Servizio Anagrafe e Stato 
Civile)

€ 1.690.795,01

GIUSTIZIA (Uffici giudiziari) € 0,00

ORDINE PUBBLICO E SICUREZZA (Polizia locale e Amministrativa) € 325.186,52

ISTRUZIONE (Scuola materna, Scuola primaria, Scuola secondaria e Assistenza scolastica) € 697.850,00

CULTURA (Biblioteche, Teatri e Attività culturali) € 164.415,87

SPORT E TEMPO LIBERO (Stadio comunale e manifestazioni sportive e ricreative) € 84.850,00

TURISMO (Manifestazioni e servizi turistici) € 0,00

VIABILITA' E TRASPORTI € 347.550,00

AMBIENTE E TERRITORIO (Urbanistica, E.R.P., Protezione civile, Acquedotto, Fognature e 
depurazione, Parchi e giardini)

€ 1.268.302,68

SETTORE SOCIALE (Asili nido, Strutture residenziali per anziani, Assistenza e € 1.428.321,99

SVILUPPO ECONOMICO (Mercati, Mattatoio e Servizi relativi al commercio) € 134.626,00

SERVIZI PRODUTTIVI (Distribuzione gas ed altro) € 0,00

ACCANTONAMENTI PRUDENZIALI € 218.034,68

Quote capitale ammortamento mutui e prestiti € 18.615,47

TOTALE € 6.378.552,22

Come saranno spese le entrate correnti raccolte

Personale € 1.199.009,05

Imposte e tasse a carico dell'Ente € 89.628,27

Acquisto di beni e servizi € 2.934.955,26

Trasferimenti correnti € 1.753.032,80

Interessi passivi € 49.815,69

Altre spese per redditi di capitale € 0,00

Rimborsi e poste correttive delle entrate € 33.300,00

Altre spese correnti € 300.195,68

Rimborso quota capitale mutui € 18.615,47

TOTALE € 6.378.552,22

Per pagare cosa?

04
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LE INIZIATIVE E I PROGETTI 
PER IL 2024

A S S E S S O R AT O  A L L O  S P O RT  E  G I O VA N I ,  A S S O C I A Z I O N I S M O  E  A M B I E N T E

L’anno appena trascorso si è rivelato portatore di nuove proposte ed 
eventi proposti nel nostro Comune.
Lo scorso aprile abbiamo inaugurato la stagione estiva del Plis dei 

Mughetti con una escursione nel Bosco Borromeo accompagnati da un 
ornitologo. Ha preso il via il progetto “Volontari del Parco dei Mughetti”, 
nato con lo scopo di avvicinare i cittadini al Parco attraverso diverse atti-
vità di volontariato ambientale; vi hanno aderito una ventina di volontari 
che nel mese di giugno hanno partecipato al corso di formazione e ora 
aiutano l’Ufficio operativo nella gestione delle aree del Parco. Colgo l’oc-
casione per ringraziare pubblicamente l’Ufficio del Parco per il grande 
lavoro svolto in questi dieci anni. 
Un’altra novità è stata l’organizzazione del primo Circuito podistico dei 
Mughetti, dove abbiamo premiato una cinquantina di partecipanti che 
hanno preso parte alle quattro gare proposte: Mezza dei boschi  a Ubol-
do, SingWolf Run a Cantalupo, Quatar Pass organizzata dal nostro Orato-
rio e la camminata con i CorSalus a Gerenzano. 
La Consulta Giovanile ha organizzato nel mese di maggio un incontro 
sul tema dei disturbi alimentari con l’associazione Peso Positivo, molto 
attiva sui social e conosciuta dai giovani; ha replicato poi con un incontro 

intitolato “Sul filo del rasoio” a novembre invitando lo stimato psicologo 
e psicoterapeuta Marco Schneider e il dott. Alfredo Pontiggia, Coman-
dante della nostra Polizia Locale, per una riflessione sulla criminalità e 
il disagio in età giovanile. 
Ulteriore novità sul territorio è stata la proposta dell’Estate Origgese or-
ganizzata dal Comune con la collaborazione delle associazioni: dai pri-
mi di giugno fino alla fine di luglio in ogni week end sono stati proposti 
eventi per ogni fascia d’età: Mago Samui e le bolle di sapone, marionette, 
Superzero per i più piccoli; il cinema all’aperto, la notte bianca, la Mu-
schionight proposta da Proloco e Associazione Cacciatori, Banda in Fe-
sta, l’arrampicata.
È ufficialmente entrato in vigore il Regolamento delle Associazioni e la 
Consulta delle Associazioni è stata convocata nei mesi di gennaio e ot-
tobre per programmare gli eventi del 2024, anno importante per Il Coro 
Amici della Montagna e Avis Origgio che ricordano il 45° anniversario 
di fondazione, un traguardo importante per due realtà di spicco del no-
stro Comune. 
Auguro a tutti voi un buon Natale e buon anno nuovo!
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POTENZIAMENTO DELLO STUDIO DELLA 
EDUCAZIONE CIVICA
E L E N A  C I S L A G H I

Descrizione intervento beneficiari importo Beneficiari Importo
Borse di studio per gli alunni delle classi terze (A.S 2022/23) che 
hanno superato l’esame di stato conclusivo del primo ciclo di 
studi. Sono stati erogati € 100,00 ad ogni studente meritevole.

15 alunni delle classi terze 
dell’A.S.2022/23 con votazione 
10/10 o 9/10

€1.500,00

A S S E S S O R AT O  A L L A  C U LT U R A ,  I S T RU Z I O N E ,  L AV O R O  E  S V I LU P P O  E C O N O M I C O

Sono state pianificate le visite in Novembre e Dicembre 
presso palazzo Regione Lombardia che prevedono per-
corsi attivi di conoscenza della storia e del patrimonio 

culturale dell’Ente regionale.
La visita si è svolta nell’ambito delle attività di valorizzazio-
ne dell’Archivio storico, organizzate dalla Direzione Centrale 
Presidenza – Bilancio e Finanza di Regione Lombardia e Co-
ordinate da CAeB (Cooperativa Archivista e Bibliotecaria di 

Milano).
Gli studenti sono stati accolti dall’Assessore regionale alla Cultu-
ra Francesca Caruso che ha sottolineato l’importanza d’ospitare 
una scuola del territorio, poiché questo permette di portare al 
di fuori del Palazzo gli straordinari contenuti dell’Archivio della 
Giunta Regionale, che raccoglie testimonianze e documenti di 
grande valore per le comunità.

BORSE DI STUDIO
Le borse di studio sono annuali e riservate agli alunni residenti nel Comune di Origgio frequentanti la Scuola Secondaria di 
1° grado. Le borse di studio hanno come scopo sostenere gli studenti durante il percorso educativo, premiare l’eccellenza e 
incentivare la continuità e l’impegno nello studio.

REFEZIONE SCOLASTICA   
In aggiunta alla raccolta della frutta in collaborazione con  Caritas nei due plessi della scuola 
Primaria e Secondaria di primo grado, da ridistribuire alle famiglie origgesi, parte la  forma-
zione del personale da parte di Euroristorazione in loco, così da attuare la nuova modalità di 
monitoraggio degli scarti del cibo con l’avvio del menù invernale.
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CULTURA
PROMOZIONE ALLA LETTURA PER LA SCUOLA 
PRIMARIA, SECONDARIA E SCUOLA DELL’INFANZIA
La Biblioteca rappresenta un servizio importante 
della rete educativa e di istruzione di una
Comunità. Si ritiene pertanto opportuno continua-
re a svolgere l’attività di promozione della lettura ri-
volta agli alunni di tutte le classi delle Scuole Prima-
ria e Secondaria attraverso incontri durante i quali i 
bambini vengono coinvolti dal personale comunale 
nella presentazione di alcuni libri scelti con l’inse-
gnante, con domande e curiosità, raccontandone 
la trama o leggendo alcune parti, per incuriosire e 
trasmettere il piacere della lettura. I progetti si pre-
figgono di diffondere tra le nuove generazioni il pia-
cere e la curiosità verso il libro e la lettura. 
Questa attività verrà proposta anche alla Scuola 
dell’Infanzia ‘’San Carlo Borromeo’’ per avvicinare 
anche i più piccoli al mondo della lettura.
L’attività di promozione della lettura presso la Scuo-
la Primaria sarà incentrata soprattutto sulla valo-
rizzazione e conoscenza del “Taccuino di Viaggio” 
 

Gruppo di Lettura
Tramite la biblioteca riattiveremo e pubblicizzeremo 
i “Gruppi di lettura’’ a chiunque voglia partecipare.
Inoltre Vi aspettiamo in biblioteca per scoprire e 
conoscere i numerosi libri nuovi.

Il progetto “Distretto delle panchine” 
questo è un messaggio per  identifica-
re le Amministrazioni che fanno parte 
del DID e vogliono riattivare i centri 
storici .
Origgio è stato il primo comune a ter-
minare e posizionare la panchina, 
grazie all’impegno che la comunità ha 
messo in questo progetto.
Il 19 ottobre è stata svelata al paese la 
prima panchina d’artista posizionata 
all’ingresso del parco di Villa Borletti. 
La panchina è dedicata alla musica è 
stata realizzata dagli artisti origgesi 
Giulia Sozzi ed Ettore Martinelli.

LAVORO SVILUPPO ECONOMICO   
Rinnoviamo il nostro invito a partecipare al 
bando imprese in corso.

Vi ricordiamo che tramite il nuovo sistema informativo che l’ Amministrazione ha attivato e  lavorando in piena collaborazione Amministrazione 
e Scuola sarà possibile visionare alcuni progetti  svolti dai ragazzi della Scuola Media ‘’Schiaparelli’’.
Vi indichiamo i vari passaggi che Vi permetteranno di poterli visionare:
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PROGRAMMI 
PER IL 2024
G R U P P O  L E G A  C I V I C A
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Le iniziative che vi andremo di seguito ad elencare derivano dal 
Programma di Mandato dell’Amministrazione e trovano ampio 
spazio nella Sezione Strategica del Documento Umico di Pro-
grammazione del Comune. Per ragioni di spazio ne riporteremo 
qui solo alcune.
Il Comune di Origgio, pur godendo di un bilancio in attivo con 
positivi indici economici, attraversa un periodo difficile, sia per 
i continui tagli imposti dallo Stato centrale, sia per la situazione 
dettata dall’emergenza economica in atto. Sono necessarie scel-
te ponderate, ricordandoci sempre che, quando si gestiscono ri-
sorse pubbliche, queste sono della collettività intera, frutto della 
tassazione che ognuno di noi è chiamato a versare, e per questo, 
nello spenderle, occorre adottare il criterio del “buon padre di 
famiglia”, con oculatezza e senza sprechi.
Si vuole puntare alla concretezza dell’azione amministrativa: a 
che serve promettere questa o quell’opera faraonica, se poi non 
ci sono i soldi per mantenerla e per farla funzionare?

ORDINE PUBBLICO E SICUREZZA
• Abbiamo valutato di non rinnovare la Convenzione di Polizia 
Locale con Uboldo, definendo una nuova Convenzione di ge-
stione per meglio valorizzare l’azione sul nostro territorio.

• Confermeremo, potenziandole, le ronde serali della Polizia Lo-
cale.

• Completeremo l’impianto di videosorveglianza del Comune, 

presidiando anche le zone esterne del territorio.

ISTRUZIONE E DIRITTO ALLO STUDIO
• Presteremo sempre maggiore attenzione alla manutenzione 
ordinaria e staordinaria delle strutture scolastiche.

• Confermeremo le attività del Centro Estivo Comunale, aggior-
nando le modalità organizzative, anche supportando le attività 
svolte da privati.

• Potenzieremo lo studio dell’educazione civica e ambientale 
nelle nostre scuole.

• Procederemo al rinnovo della convenzione con la Scuola Ma-
terna “San Carlo Borromeo”.

CULTURA, POLITICHE GIOVANILI E SPORT
• Assicureremo continuità negli orari d’apertura della Biblioteca 
comunale.

• Garantiremo una sempre maggiore valorizzazione della Villa 
Borletti per farla diventare il “polo” della cultura origgese.

• Supporteremo e incentiveremo le nostre Associazioni sportive, 
musicali, culturali, sociali e d’arma, definendo l’annosa que-
stione delle sedi: nel 20024 si completerà il processo di asse-
gnazione delle sedi.

• Creeremo un calendario ufficiale di tutte le manifestazioni del 
paese.

• Supporteremo la neonata Consulta Giovanile.

PRINCIPALI OPERE PUBBLICHE 
ANNUALITÀ 2024
• Adeguamento e asfaltatura di alcune via, tra le quali 
Via Marconi e Viale Lombardia

• Avvio dei lavori per la realizzazione di una struttura 
poliambulatoriale a dervizio dei medici di medicina 
generale.

• Avvio dei lavori di sistemazione di Via Ottolini.
• Avvio dei lavori per la rotatoria tra Via per Cantalupo 
e corso Europa.

• Avvio del progetto di riqualificazione della zona indu-
striale.

• Potenziamento dell’impianto di videosorveglianza.
• Definizione del progetto per il secondo lotto della pista 
ciclabile di Via per Lainate.

ANNUALITÀ 2025
• Ciclopedonale di Via per Lainate: secondo e terzo lot-
to.

• Lavori di sistemazione di Via Leonardo da Vinci.
• Adeguamento e messa in sicurezza di Via per Cantalu-
po.

• Realizzazione di una rotatoria tra la SS Varesina e Via 
De Gasperi.

• Prolungamento di Via Gran Paradiso

ASSETTO DEL TERRITORIO 
E AMBIENTE
• Amplieremo dei confini del Parco dei Mughetti, cer-
cando sinergie con i parchi vicini per creare una rete 
verde nella nostra zona.

• Istituiremo la “Festa dei Nuovi Nati”, durante la qua-
le sarà piantato un albero rappresentativo dei nati 
nell’anno.

• Garantiremo la pulizia e la sorveglianza delle zone a 
verde del territorio comunale.

• Avvieremo un programma di educazione civica contro 
l’abbandono delle deiezioni dei cani sul suolo pubbli-
co.

• Sosterremo la realizzazione della Giornata Ecologica, 
anche come momento di sensibilizzazione sul tema 
della corretta gestione dei rifiuti.

• Completeremo il percorso di digitalizzazione ed infor-
matizzazione delle pratiche, per migliorare e velociz-

zare le risposte comunali.
• Completeremo lo studio della rete fognaria e predi-
sporremo un accordo di programma col soggetto ge-
store per finanziare i lavori contro l’allagamento della 
parte centrale del paese.

• Definiremo un nuovo appalto per la raccolta differen-
ziata e lo spazzamento che avrà avvio nel 2025.

SOCIALE E SALUTE
• Riorganizzeremo l’ufficio Servizi Sociali, anche 
attraverso una forte collaborazione coi Comuni 
limitrofi.

• Favoriremo la collaborazione con le Associazioni 
locali in ambito sociale, a iniziare dalla Caritas e 
dall’Unitalsi.

• Supporteremo e agevoleremo le iniziative a favore dei 
bambini della fascia 0-3 anni.

• Festeggeremo anche ad Origgio la Festa dei Nonni, 
fissata per il 2 ottobre.

• Promuoveremo corsi base e/o modalità di consulenza 
per l’uso degli strumenti telematici.

• Organizzeremo incontri formativi sulle politiche 
sanitarie.

• Avvieremo i lavori della sede dei Medici di base – Casa 
della Salute.

SVILUPPO ECONOMICO E POLITICHE 
PER IL LAVORO
• Promuoveremo un nuovo rapporto tra 
l’Amministrazione e le aziende del territorio, col fine 
di trovare una rinnovata collaborazione, anche per 
favorire nuove possibilità assunzionali per gli origgesi. 
Verrà predisposto un progetto pilota da presentare a 
Regione Lombardia.

• Valorizzeremo la Fiera del XXV Aprile, simbolo 
caratteristico del nostro paese.

• Verrà dato avvio alla Consulta dei Commercianti.

Certi del nostro impegno a realizzare tutte le iniziative 
che abbiamo sopra elencato, porgiamo a tutte le origgesi 
e gli origgesi i nostri più affettuosi auguri di Buon Natale 
e di un felice e sereno Anno Nuovo!
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L'IMPEGNO DI OGGI, LE 
SCELTE DI DOMANI!
O R I G G I O  D E M O C R A T I C A
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Nel tempo abbiamo utilizzato il nostro spazio sul notiziario 
per accompagnare i lettori, articolo dopo articolo, a 
conoscere il nostro pensiero, non solo sulle questioni 

concrete o territoriali, ma anche su questioni più ampie che 
raccontano la nostra visione del mondo e dell’impegno politico. 
Quest’anno, dopo il Consiglio Comunale di presentazione del 
bilancio di previsione e del corrispondente Documento Unico di 
Programmazione, sentiamo la necessità di condividere alcune 
riflessioni sul nostro ruolo di opposizione.
Inoltre, ci apprestiamo a scrivere proprio nei giorni di grande 
tensione collettiva sollevata dall’ennesimo femminicidio, quello 
della giovane Giulia. Questi due spunti ci hanno guidato nella 
stesura di un articolo che vuole provare a essere la sintesi 
riguardo un concetto di fondamentale importanza: il ruolo di 
ognuno di noi, come persona, come soggetto sociale e come 
forza politica.
Rappresentando una minoranza di cittadini, ci teniamo 
a sottolineare che il grado di salute di un sistema politico 
democratico è misurato anche dalle concrete garanzie e dai 
diritti riservati all’opposizione. 
Nel momento in cui sussiste una reale opposizione politica, 
essa riceve una funzione costituzionale irrinunciabile per 
il funzionamento corretto delle istituzioni: è portatrice di 
proposte e azioni antitetiche a quelle del governo di turno, 
attraverso la sua azione costruttiva l’opposizione controlla 
e bilancia il ruolo della maggioranza. Compito che, come 

Origgio Democratica, abbiamo assunto con serietà e dedizione, 
affiancando l’azione dell’Amministrazione con una costante 
partecipazione, suggerendo i correttivi che ritenevamo 
necessari e stimoli innovativi, esprimendo il nostro dissenso 
rispetto alle opere scelte e alle progettualità proposte, ma non 
ritenute da noi soddisfacenti per la cittadinanza. Nei confronti 
con l’Amministrazione abbiamo spesso la sensazione di 
essere percepiti come un disturbo al lineare procedere, non 
cogliamo la voglia di confronto e di costruzione di percorsi 
reali di partecipazione sia con le minoranze, sia con i pochi 
cittadini che partecipano, le cui richieste di coinvolgimento 
non sembrano trovare risposte convincenti. Nello stesso 
consiglio comunale citato in precedenza, è stato dichiarato che 
purtroppo la democrazia fa perdere molto tempo, che non si 
possono coinvolgere tutti, ma qualcuno deve decidere, senza un 
reale processo di partecipazione che possa portare a risultati 
migliorativi sulle opere che devono rispondere ai bisogni 
dei cittadini. Anche l’istituto della commissione consiliare 
consultiva, che abbiamo visto essere estremamente utile 
anche per noi in minoranza nell’ambito dei regolamenti, non 
viene utilizzata per tutto ciò che concerne il territorio e la sua 
pianificazione, ovvero per ciò che riguarda le opere pubbliche e 
gli investimenti più rilevanti.
Siamo profondamente convinti che il nostro sia un compito di 
valore nonostante alcuni momenti di frustrazione rispetto agli 
esiti e, per resistere con rinnovato slancio, abbiamo sempre 
bisogno di nuovi stimoli culturali e spunti riflessivi.

Potete seguirci alla nostra pagina 
facebook “Origgio Democratica” 

Molto suggestivi sono stati quelli mutuati dal pensiero di Don Milani che abbiamo condiviso con i nostri 
concittadini, nel corso della conferenza organizzata il 18 novembre e tenuta dal professor Giuseppe 
Uboldi, docente e presidente dell’associazione saronnese “L’Isola che non c’è”. È stata per noi un’iniezione 
di fiducia e una spinta a proseguire con impegno sia come cittadini sia come forza politica: a cent’anni 
dalla nascita il suo pensiero ci appare così attuale e potente, la coerenza tra azione e parola e il profondo 
valore e la dignità riservata ad ogni essere umano, ancora oggi affascinano e colpiscono chiunque si metta 
in ascolto. La forza del suo messaggio è ancora maggiore per chi è politicamente attivo e ascolta i suoi 
insegnamenti, come: “Ho imparato che il problema degli altri è uguale al mio. Sortirne tutti insieme è politica. 
Sortirne da soli è avarizia”, e ancora: “Se voi avete diritto di dividere il mondo in italiani e stranieri allora vi dirò 
che – nel vostro senso – io non ho patria e reclamo il diritto di dividere il mondo in diseredati e oppressi da un 
lato, privilegiati e oppressori dall’altro. Gli uni son la mia Patria, gli altri miei stranieri”, fino a: “Il fine giusto è 
dedicarsi al prossimo. E in questo secolo come vuole amare se non con la politica o con la scuola? Siamo sovrani. 
Non è più tempo delle elemosine, ma delle scelte.”.
E terminiamo con una sua affermazione che potrebbe risultare di difficile comprensione, ma di una 
potenza disarmante: “Non c’è nulla che sia più ingiusto quanto far parti uguali fra disuguali”.
Con i nostri auguri di un sereno Natale e di un prosperoso anno nuovo!
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ORIGGIO, COSA ASPETTARCI 
NEL PROSSIMO FUTURO?
L I S T A  C I V I C A  P R O M U O V E R E  O R I G G I O

F O R Z E  C O N S I L I A R I

In un momento storico delicato e pieno di conflitti internazionali, noi di Pro-
muovere Origgio auguriamo a tutti un Sereno Natale e un Buon 2024, fiducio-
si che l’uomo comprenda finalmente che la pace e la mancanza di violenza, 

sono fondamentali per la salvezza della nostra società e per il futuro dei nostri 
figli.
Con il cuore infranto vogliamo ricordare la tragedia di Giulia, figlia, sorella e 
amica di tutti noi, anche Promuovere Origgio vuole interrogarsi con voi sul per-
ché ogni giorno riceviamo notizie relative a fatti di violenza sulle donne? Perché 
un individuo può avvalersi della facoltà di togliere, rovinare, distruggere la vita 
altrui? Perché accanimenti morbosi a danno della libertà delle donne? L’uomo 
non è predisposto biologicamente alla violenza, solo in un ambiente percepito 
pericoloso l’essere umano attiva reazioni di difesa che possono consistere nell’at-
taccare o nel fuggire, perché l’uomo attacca la donna?
La dominanza maschile è un prodotto dell’ambiente, di tipo culturale che nel 
corso degli anni è andata degenerando in forme di controllo molto violente, la 
violenza che scaturisce è apparentemente legata ad una doppia pseudo-motiva-
zione: proteggere in primo luogo il potere degli uomini ed in secondo l’identità 
maschile.
Ma perché gli uomini hanno bisogno di proteggersi? Perché la convivenza fra 
uomini e donne non è sempre accettazione della libertà e delle scelte dell’altro? 
Tante, troppe domande senza una vera risposta…
Vogliamo concludere il nostro spazio regalandovi una poesia dedicata agli inter-
rogativi di cui sopra.
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Potete seguirci alla 
nostra pagina facebook 
“Promuovere Origgio” 

Cara amica mia e caro amico mio,
ricordati che l’amore è magia,
ricordati che l’amore è dolce follia,
se diventa violenza,
se diventa prepotenza,
non è amore. 
Cara amica, devi scappare,
devi trovare la forza di denunciare,
devi raccontare la tua strana situazione.
devi condividere con chi è vicino la tua relazione.
La libertà 
è la normalità
non dimentichiamolo MAI
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A S S O C I A Z I O N I

P R O  L O C O  O R I G G I O
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“Collaborazione e condivisione” sono i due punti di ri-
ferimento per quest’anno e gli anni a venire. Nel 2023 infatti, è stato 
completamente rinnovato il consiglio direttivo della nostra Pro Loco, 
al fine di favorire l’ingresso di numerosi membri di altri gruppi e 
associazioni attivi nel nostro territorio. L’intento è quello di allar-
gare la base partecipativa per supportarsi nell’organizzazione delle 
diverse iniziative e favorirne la nascita di nuove. In questa prima 
sperimentazione, nel corso dell’anno 2023, hanno aderito al progetto 
proposto da Pro Loco le associazioni G.A.S. Loco, Inter Club Origgio 
Neroazzurra, Gruppo Panchina Rossa, Amici del Bosco e Associazio-
ne Commercianti Origgio, attraverso il suo rappresentante.

La prima occasione di condivisione è stata la festa di Halloween alla 
cui organizzazione ha collaborato la nuova Pro Loco al completo. Nu-
merosi sono stati gli esercizi commerciali che hanno aderito, prepa-
rando postazioni a tema e accogliendo i più piccoli con caramelle e 
dolciumi. Siamo molto soddisfatti: era da tempo che non si riscon-
trava una così alta partecipazione di bambini e famiglie.  La sinergia 
e la collaborazione tra associazioni e commercianti è stata vincente 
ed ha rappresentato una novità per il nostro territorio, infatti ha at-
tirato anche numerosi bambini mascherati provenienti dai comuni 
limitrofi.

Anche quest’anno, come sempre, Pro Loco ha aderito a due iniziati-
ve che considera irrinunciabili e per cui ha senso mobilitarsi dando 
il proprio contributo: la Giornata Regionale del Verde Pulito e la ri-
correnza del 25 aprile. In quest’ultima occasione, in collaborazione 
con Gas-Loco, si è tenuta aperta al pubblico la Torre ai Caduti che ha 
ospitato la mostra di pittura e scultura delle opere di Bruno Ossoli.
Altro evento, ormai ricorrente, molto atteso e molto partecipato, non 
solo dagli origgesi, è la Muschionight: una festa d’estate che per una 
lunga notte anima la nostra Cascina Muschiona attraverso la musica, 
il ballo e il buon cibo. Anche il segreto della riuscita di questo evento 
è la sinergia organizzativa e la stretta collaborazione con l’Associa-
zione Cacciatori e il pub Cascina Muschiona. 

La Pro Loco, anche per il prossimo anno, intende proseguire nel pro-
cesso di collaborazione e costruzione di nuove sinergie, nella con-
vinzione che condividere e coinvolgere diano valore a questo proget-
to, pertanto invita le associazioni e anche i singoli cittadini a farsi 
avanti e offrire il proprio contributo. 

Auguriamo a tutti buone feste e un sereno anno 2024.

L’edizione 2023 della Muschionight

La festa di Halloween

COLLABORAZIONE 
E CONDIVISIONE:
PUNTI DI RIFERIMENTO DEL 2023



NOTIZIE
DALL' AIDO
Il trapianto di organi è, per molti malati, l’unico rimedio per risolvere una situa-

zione molto critica.
Innumerevoli sono stati i traguardi della chirurgia in questo campo, ridonando 

una vita apprezzabile.
Limitandoci alla nostra Italia, ricordiamo don Carlo Gnocchi, che morendo volle la-
sciare le cornee per ridare la vista a due ciechi. E così fu; anche se allora, era il 1956, 
era illegale il trapianto di organi da cadavere.
Quell’episodio, mise in moto l’opinion pubblica che, premendo sugli organi di gover-
no, rese legale il ricorso al trapianto di organi, tessuti, cellule.
A Bergamo, nel 1976 un gruppo di amici diede vita ad una associazione nuova, che 
nel tempo venne denominata AIDO Associazione Italiana Donatori di Organi, che ha 
come scopo sollecitare la generosità delle persone ad aderire per donare, post mor-
tem, quanto rimane utile ad altri.
A Origgio, l’AIDO si formò nel 1983 come costola dell’AVIS e conta ora circa 200 iscrit-
ti. 
Partecipiamo a tutte le manifestazioni comunali col nostro labaro, ma soprattutto 
con la nostra presenza. 
Teniamo ogni anno un incontro assieme ad AVIS, con le classi III della scuola me-
dia G. Schiaparelli per informare i giovani dello scopo della nostra associazione e di 
quanto si può fare.
Alla “Giornata del Sì” siamo presenti con uno stand per accostare le persone che deb-
bono rinnovare la carta di identità, dove possono rispondere “Sì” alla domanda se si 
vuol essere donatori. 

Auguriamo Buone Feste a tutti gli Origgesi.

A S S O C I A Z I O N I

O R I G G I O M A G A Z I N E

A conclusione di questo anno possiamo dire che finalmente tutto è tornato alla norma-lità: la vita privata, il lavoro, la vita sociale.
Abbiamo dunque ripreso ad incontrarci, a frequentare i posti abituali.

Anche noi, come Associazione, abbiamo ripreso le nostre attività supportati dalla presenza 
e dalla partecipazione di tanti amici e di tanti concittadini.
Purtroppo nella nostra Regione, ed anche in quelle vicine, si sono manifestate situazioni 
estreme di maltempo con gravi danni alle persone ed al patrimonio; in queste realtà abbia-
mo visto gli operatori del Gruppo Alpini intervenire assieme agli operatori della Protezione 
civile.
A tal proposito portiamo a conoscenza della cittadinanza il progetto promosso dal nostro 
comune in collaborazione col nostro Gruppo per costituire una squadra di Protezione Civi-
le: chi fosse interessato può aderire all’iniziativa.
Nel porgere gli auguri di buone feste, vogliamo ringraziare chi ha acquistato il Panettone o 
il Pandoro degli Alpini, permettendoci così di realizzare tante iniziative di solidarietà.
Gli Alpini del Gruppo

Buon Natale 
e 

Felice Anno Nuovo

ASSOCIAZIONE   
NAZIONALE ALPINI
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ASSOCIAZIONE  NAZIONALE 
CARABINIERI
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L’anno che giunge al termine segna il 27° anno di vita della nostra Associazione 
ma, purtroppo, anche il 20° anniversario dalla strage di Nassiriya in Iraq dove il 
contingente italiano era impegnato nella missione “Antica Babilonia” con compiti 

di Polizia Militare ed addestramento della Polizia Irachena.

Alle 10.40 ora locale, le 8.40 in Italia del 12 novembre 2003, un’autocisterna carica di 
esplosivo forzò l’entrata della base Maestrale presidiata dai carabinieri italiani: i due 
uomini a bordo la fecero esplodere provocando la devastazione della palazzina e l’ucci-
sione di 19 italiani e 9 iracheni.

Tra gli italiani, dodici Carabinieri:
• Massimiliano Bruno, maresciallo aiutante, Medaglia d’Oro di Benemerito della cul-

tura e dell’arte;
• Giovanni Cavallaro, appuntato;
• Giuseppe Coletta, brigadiere;
• Andrea Filippa, appuntato;
• Enzo Fregosi, maresciallo luogotenente;
• Daniele Ghione, maresciallo capo;
• Horacio Majorana, appuntato;
• Ivan Ghitti, brigadiere;
• Domenico Intravaia, vicebrigadiere;
• Filippo Merlino, sottotenente;
• Alfio Ragazzi, maresciallo aiutante, Medaglia d’Oro di Benemerito della cultura e 

dell’arte;
• Alfonso Trincone, maresciallo aiutante.
Cinque militari dell’Esercito: 
• Massimo Ficuciello, capitano;
• Silvio Olla, maresciallo capo;
• Alessandro Carrisi, primo caporal maggiore;
• Emanuele Ferraro, caporal maggiore capo scelto;
• Pietro Petrucci, caporal maggiore.

Due civili: 
• Stefano Rolla, regista, impegnato con la sua troupe nelle riprese di uno sceneggiato 

sulla ricostruzione del paese;
• Marco Beci, cooperante internazionale.

I funerali di Stato si svolsero il 18 novembre 2003 nella basilica di San Paolo fuori le 
mura, a Roma, officiati dal cardinale Camillo Ruini, alla presenza delle più alte cariche 
dello Stato. Per quel giorno fu proclamato il lutto nazionale.
Dal 2009, il 12 novembre, giorno dell’attentato di Nassiriya, è la Giornata del ricordo dei 
caduti militari e civili nelle missioni internazionali per la pace.
Il 1° ottobre scorso alcuni nostri soci si sono recati a Tradate dove la locale Sezione, in 
occasione del ventennale dalla tragedia, ha inaugurato, presso il Comando Tenenza di 
Tradate, un cippo in onore dei caduti. 
Alla cerimonia, oltre alle autorità civili e militari, era presente, proveniente da Livor-
no, anche la Sig.ra Paola Coen Gialli vedova del maresciallo luogotenente Enzo Fregosi.
Anche Origgio ricorda questi eroi con un monumento a loro dedicato (nel settembre 
2019, l’allora Amministrazione Comunale ha voluto dedicare alle vittime una scultura 
ed intitolarne un arboreto di circa 8000 mq. entrambi visibili percorrendo Via per la 
Muschiona).
Le guerre, nostro malgrado, sono anch’esse all’ordine del giorno; si spera sempre che 
tali eventi non accadano mai più ma dal febbraio 2022, purtroppo, i media trasmettono 
continuamente immagini e cronache di conflitti che provocano un profondo senso di 
inquietudine e smarrimento in ciascuno di noi. 
Ci auguriamo che la fine di questo anno possa segnare anche la cessazione delle atroci-
tà in atto o che, per lo meno, possa mettere le basi per un dialogo tra le parti al fine di 
giungere ad una pace duratura nel tempo.
Auspicando quindi che i potenti della terra possano operare in tal senso auguriamo a 
tutti voi e alle vostre famiglie un Sereno Natale ed un Buon 2024.

O R I G G I O M A G A Z I N E
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La Regia Nave Puglia, 
incastonata nel parco 
del Vittoriale di Gabriele 
D’Annunzio

Tavolata durante la pizzata per Santa Cecilia

In visita a Sirmione

Foto di gruppo con le bande di 
Gerenzano e Uboldo in occasione 
della rassegna “Note sull’acqua” 
organizzata da ANBIMA
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Come da tradizione, il Corpo Musicale San Marco approfitta 
di questo spazio per raccontare i momenti più importanti 
che hanno caratterizzato la vita della banda nel 2023.

Come prima cosa, desideriamo ringraziare tutti gli origgesi 
che nel mese di ottobre ci hanno sostenuto in occasione della 
tradizionale raccolta delle buste. Grazie per la vostra grande 
generosità e il sostegno dimostrati.
Il 2023 è stato un anno denso e ricco di attività. A gennaio, durante 
la consueta Assemblea generale, si sono tenute le elezioni per 
rinnovare il Consiglio direttivo e il Presidente: nella carica è 
stato riconfermato Enrico Mariani.

Nel mese di febbraio abbiamo partecipato al Carnevale origgese 
con un carro a tema “pirati”: grande la partecipazione dei 
musicanti, che hanno aderito con entusiasmo all’iniziativa.
A maggio abbiamo tenuto un bel concerto in Piazza San Giorgio 
in occasione della Festa della Mamma. Come sempre, le ospiti di 
Casa San Giorgio hanno gradito molto la nostra musica, cosa per 
noi più importante.

Il mese di giugno è stato piuttosto ricco di eventi. Il 2 giugno si 
è svolto il concerto per la Festa della Repubblica (di cui trovate 
la registrazione sul nostro canale YouTube), sempre molto 
apprezzato dalla popolazione. Sabato 10 abbiamo tenuto un 
concerto zonale in via dei Frati Cistercensi: dopo alcuni anni 
abbiamo infatti ricominciato a proporre i concerti in alcune 
zone del paese con l’obiettivo di farci conoscere sempre di più e 
portare la nostra musica in tutto il paese. 
Sabato 24 giugno, nell’ambito del vasto panorama di eventi 
organizzati dal Comune per l’estate origgese, si è tenuta l’ormai 
tradizionale Muschionight, la notte bianca della Muschiona. 
Quest’anno abbiamo partecipato con un gazebo informativo dove 

è stato possibile ricevere informazioni sulla banda, conoscere gli 
strumenti musicali e guardare foto d’epoca della nostra banda.
Dal 29 giugno al 2 luglio, poi, si è tenuta la nona edizione di Banda 
in Festa. Sono state delle giornate molto intense e partecipate, sia 
dai musicanti che dagli origgesi, che ringraziamo per la grande 
risposta. Ringraziamo gli Alpini per averci ospitato anche 
quest’anno presso la loro Baita.

Dopo la pausa estiva, la stagione è subito ripresa il 3 settembre 
con un raduno a Gerenzano con la banda locale e la banda di 
Uboldo in occasione della rassegna musicale “Note sull’acqua” 
organizzata da ANBIMA. La settimana dopo si è tenuto il concerto 
in Piazza Immacolata per la festa patronale e la processione del 
lunedì per le vie del paese. 
Sabato 16 settembre ci siamo recati in trasferta a Gardone Riviera 
e a Sirmione per la gita sociale. Abbiamo visitato il Vittoriale di 
Gabriele D’Annunzio e, dopo il pranzo al ristorante, abbiamo 
approfittato del bel tempo per una passeggiata rilassante a 
Sirmione. 

Nel mese di ottobre, quando tutto era ormai stato organizzato, 
abbiamo dovuto rinunciare al consueto concerto didattico 
all’aperto presso la scuola primaria per via del maltempo. 
Tuttavia, grazie alla disponibilità della dirigente scolastica, prof.
ssa Antonia Licini, e della coordinatrice di plesso, prof.ssa Pina 
Loccisano, abbiamo distribuito dei volantini per pubblicizzare 
l’open day che si è svolto il sabato successivo. Tanti i bambini che 
sono venuti a trovarci e a iscriversi durante l’evento.
Il cuore della nostra associazione è infatti da sempre la scuola 
allievi, gratuita e aperta a tutti coloro che vogliano accostarsi 
al mondo della musica, indipendentemente dall’età. Siamo 
sempre alla ricerca di nuovi allievi desiderosi di intraprendere 

un percorso certo impegnativo, ma che regala in cambio tante 
soddisfazioni! Per ricevere informazioni sulla scuola è possibile 
scrivere un’email a segreteria@bandadioriggio.it oppure visitare 
l’apposita sezione presente sul nostro sito.

A novembre abbiamo festeggiato la patrona della musica, Santa 
Cecilia, con una pizzata in compagnia. È stata una bella occasione 
per stare insieme e ricordare i vecchi tempi grazie alla proiezione 
di alcuni video realizzati negli anni Novanta da Marco Perucchetti, 
storico musicante e anima del gruppo insieme a tanti altri. 
Vi comunichiamo, infine, che il Concerto di Natale quest’anno 
viene posticipato a sabato 5 gennaio presso il Cineteatro: vi 
aspettiamo quindi per il Concerto… dell’Epifania!
Per restare sempre aggiornati sulle nostre attività, vi ricordiamo 
di seguirci sui nostri profili Facebook, Instagram e YouTube e sul 
nostro sito (www.bandadioriggio.it).

Il Corpo Musicale San Marco augura a tutta la cittadinanza un 
sereno Natale e vi dà appuntamento al prossimo anno!

A S S O C I A Z I O N I
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Il tempo trascorre inesorabile e siamo già prossimi alle 
festività natalizie e all’ultimo saluto a questo 2023. 
Per tutti noi del Coro Amici della Montagna di Origgio 

l’obiettivo è di arrivare carichi e motivati al 2024, quando 
festeggeremo un traguardo veramente importante, il 45° anno 
di fondazione del nostro sodalizio. 

Ripensando a questo 2023 non possiamo che essere soddisfatti; 
da una parte i nostri impegni bi-settimanali con le prove del 
coro che vengono ampiamente ripagati dai numerosi impegni 
cui siamo chiamati; dall’altra parte i riconoscimenti che 
riceviamo sia a livello musicale che umano. 

Come non ricordare, infatti, i concerti a Brescia (insieme a 
Bergamo, città della cultura 2023), a Losone nel Canton Ticino 
della Svizzera Italiana, a Pastrengo (VR), a Canale di Tenno 
(TN), a Lazise (VR), oltre alle manifestazioni che si sono svolte 
nella nostra Origgio, “Cantiamo per la Pace”, il “Concerto della 
Liberazione”, il concerto della “Festa Patronale” e la “Serata 
di Canto Corale dello scorso 21 Ottobre che ha ospitato gli 
apprezzatissimi “Corale R.M. Rilke” di Duino (TS) e il “Coro 
Alpino Orobica” di Mariano Comense (CO). 

Tutto questo è per noi una motivazione forte che ci spinge a voler 
sempre cercare, con il nostro maestro e attraverso un lavoro 
minuzioso, di raggiungere una miglior qualità tecnico-vocale, 
che ci permette anche di proporre nuovi brani con tematiche 
attuali. 

Prima delle meritate vacanze natalizie gli ultimi impegni del 
2 dicembre con la tradizionale serata “Natale con i tuoi” che, 
oltre al nostro coro, vedrà protagonisti la corale parrocchiale 
“Laudate” ed il “Piccolo coro San Giuseppe” di Origgio. 

Il 16 dicembre, invece, saremo impegnati nella trasferta di 
Morbegno (SO), ospiti del coro “Città di Morbegno”. 

Ricordiamo infine che il nostro coro, in collaborazione con il 
Gruppo Alpini di Origgio, per la vigilia del S. Natale in Piazza 
della Chiesa, distribuirà un bicchiere di tè caldo dopo la messa 
pomeridiana dei ragazzi e, a seguire, il tradizionale Vin Brulè 
dopo la S. Messa di mezzanotte. 
Un ultimo desiderio per il Coro Amici della Montagna, da 
mettere sotto l’albero... poter accogliere nuove persone e nuove 
voci nella nostra associazione. 

Basta pochissimo, per chi volesse intraprendere una nuova 
esperienza di gruppo, di associazione e soprattutto di tanta e 
buona musica, ricordiamo che le prove sono tutti i martedì e 
giovedì sera dalle ore 21 nella nostra sede di via Piantanida 22, 
lungo il viale che porta alla scuola primaria, vi aspettiamo! 
Vorremmo concludere ringraziando don Riccardo e la sua 
grande disponibilità e tutti gli amici di Origgio che rivediamo 
sempre con piacere ai nostri eventi e che ci seguono da anni, 
ci conoscono e hanno condiviso con noi una parte della nostra 
vita corale. 

Non ci resta che augurare a tutti voi un Buon Natale e un sereno 
Anno Nuovo... e come sempre, ci vediamo presto!

A S S O C I A Z I O N I
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UN ANNO INSIEME  
È passato un anno e la ripresa c’è stata al Centro Anziani.
Grazie ai volontari (pochi) che si sono alternati al servizio bar, in infermeria e in segre-
teria, siamo riusciti ad organizzare attività piacevoli per i nostri soci anziani.
L’Associazione ha supportato anche quest’anno l’assistenza fiscale nei mesi di Marzo, 
Aprile, Maggio Giugno.
A febbraio 2023 siamo andati a teatro per quattro risate con i Legnanesi e si replica il 
14 febbraio 2024.  Abbiamo prenotato 50 posti in poltronissima a Milano per il nuovo 
spettacolo della divertente compagnia (le iscrizioni sono già chiuse).
I nostri anziani hanno soggiornato a Maggio in Liguria e a Giugno in Calabria, anche 
per il 2024 sono previsti soggiorni estivi, per tutte le informazioni rivolgersi in segre-
teria nei pomeriggi dal martedì al venerdì.  
Grazie sempre, alla forza dei volontari, anche in cucina si sono prodigati con tanto 
impegno, i pranzi della Giobia e d’Autunno, hanno avuto un grande successo di parte-
cipazione, come pure il rinfresco per la Festa dei nonni.
Il mese di luglio ha portato, purtroppo, oltre all’acqua temporali e grandine e, anche i 
locali del Centro hanno avuto seri danni. Il Comune ha provveduto a sistemare il tetto 
e ora il Centro dovrà imbiancare i locali dove ci sono state le infiltrazioni d’acqua.
Nel pranzo d’Autunno tenutosi il 18 novembre, il Direttivo ha preannunciato l’aumen-
to del tesseramento per il prossimo anno, da euro 7 a euro 10 per tutti, per sopperire 
all’aumento di spese che si dovranno effettuare anche conseguenti ai recenti danni 
provocati dal maltempo, sicurezza, imbiancatura e altro.
Attualmente i soci sono 337, dagli 80 anni in su sono quasi la metà, purtroppo in que-
sti anni sono mancati molti soci e si sono persi anche gli sponsor che ci aiutavano. 
Rimane invariato l’omaggio natalizio agli ultra ottantacinquenni, da subito è aperto il 
tesseramento per il 2024.
Ricordiamo inoltre la definitiva conclusione dell’accordo Associazione e Comune per 
l’utilizzo dei locali del centro per nove anni a partire da questo anno.
Come ogni anno ricordiamo i nostri defunti con una S.Messa prima del S.Natale. 
A gennaio 2024 faremo l’assemblea per la presentazione del bilancio 2023 e auguran-
doci una buona partecipazione di tutti i soci, chiudiamo con la speranza che nuovi 
soci e nuovi volontari si facciano avanti per affiancare i più anziani nelle attività del 
Centro dove si può trovare aggregazione e amicizia. 
Grazie a tutti i nostri soci e volontari.

Un caro augurio per un Santo Natale di armonia e pace e un anno nuovo sempre mi-
gliore!

ASPETTANDO IL NATALE
Anche oggi abbiamo tantissime iniziative da raccontarvi! 
Questo settembre abbiamo inaugurato la nostra nuova sede 
con una giornata di festa per i volontari e di open day per la 
cittadinanza.
Questo autunno abbiamo organizzato una serata di presentazione 
per l’attività dei trasporti secondari, quattro serate di 
informazione rivolte alla popolazione e a dicembre terremo una 
serata rivolta alla disostruzione pediatrica.
Abbiamo iniziato la nostra raccolta fondi invernale proprio 
da Origgio raccogliendo come sempre un ottimo riscontro e ci 
teniamo a ringraziare tutti voi per il supporto che ci dimostrate 
ogni anno.
Stiamo organizzando per febbraio grazie agli amici di Villa 
Borletti la serata di presentazione riguardante le applicazioni di 
pubblica utilità incentrata sulle funzionalità di “Where are you”.
Sempre a febbraio organizzeremo ad Uboldo presso il cinema 
teatro San Pio, con il patrocinio del Comune di Uboldo, uno 
spettacolo teatrale con le musiche dei Ricchi e Poveri intitolato 
“Sarà perché ci amiamo!”.
Concludiamo questo velocissimo aggiornamento degli ultimi 
mesi e sulle nostre attività future augurandovi buon Natale e un 
felice anno nuovo!

Emanuela – gruppo comunicazione SOS Uboldo ODV

SOS UBOLDO

O R I G G I O M A G A Z I N E
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Cari Origgesi,
Siamo qui oggi per condividere un messaggio 
vitale per la nostra comunità:

AVIS Origgio è alla ricerca di nuovi donatori e 
donatrici di sangue che possano unirsi a noi in 
questa missione di solidarietà.

La donazione di sangue è un atto di generosità 
straordinario che può fare la differenza tra la vita 
e la morte per chiunque nella nostra comunità. 
Ogni goccia di sangue donato è un gesto di amore e 
solidarietà, ed è una risorsa essenziale per pazienti 
colpiti da gravi malattie, vittime di incidenti e 
persone che affrontano interventi chirurgici 
complessi.

Siamo qui per informarvi su come potete diventare 
parte integrante di questa catena di solidarietà. 

Prima di tutto, è importante sapere che la donazione 
di sangue è aperta a chi risponde ai seguenti 
requisiti:
• Età compresa tra i 18 e i 60 anni;
• Avere un peso corporeo superiore a 50 kg;
• Condurre uno stile di vita sano.

Se rispondete a questi requisiti, vi incoraggiamo 
caldamente a considerare la donazione di sangue. 
È un atto di altruismo straordinario che può avere 
un impatto duraturo sulla vita di chi ne beneficia.
Ma la vostra partecipazione non si limita alla 
donazione di sangue, potete anche contribuire 
diffondendo il messaggio tra amici, familiari e 

colleghi sull’importanza di donare il sangue. 

La vostra testimonianza personale può ispirare 
altre persone a fare lo stesso.

La vita quotidiana può essere frenetica, ma vi 
chiediamo di considerare seriamente l’opportunità 
di diventare donatori di sangue per AVIS Origgio. 
La vostra donazione non solo salverà vite umane, 
ma contribuirà a costruire una comunità più forte 
e solidale.
Ricordate, ogni donazione conta e può fare la 
differenza e ogni volta che donate, diventate eroi 
nella vita di qualcuno che lotta per la propria salute.

Vi ringraziamo di cuore per il vostro sostegno e 
generosità.

Auguri di Buon Natale e di un 2024 di Pace e 
Solidarietà.

P.S: La nostra sede è aperta ogni lunedì sera dalle 21:00 
alle 23:00 in Via Piantanida, 22 -  21040 Origgio VA. 
Saremo lieti di accogliervi e rispondere a qualsiasi 
domanda che possiate avere.

Diventa un EROE, dona il tuo SANGUE 
e salva una VITA con AVIS ORIGGIO!

Un anno fa scrivevamo su queste pagine che “Il progetto della 
Polisportiva non si limita ai soli, se pur importanti, risultati e 
successi in ambito sportivo, ma si estende ai risultati in am-
bito sociale in ottica di aggregazione e soprattutto rispettosa 
relazione umana, promuovendo la sana e sincera competi-
zione”. A conferma di questa filosofia, siamo molto orgoglio-
si della recente iniziativa delle nostre calciatrici per ribadire 
ancora una volta il no alla violenza sulle donne, che ha rice-
vuto tantissimi apprezzamenti e forte risonanza in rete. 
Come probabilmente molti sanno, abbiamo uno dei più “ag-
guerriti” team di calcio femminile di tutto il circondario. Il 
progetto è partito nel 2019 e quest’anno le nostre ragazze sono 
più di ottanta, dalle under 10 alle under 17. Sempre in tema di 
sport al femminile, siamo anche molto soddisfatti di essere 
riusciti quest’anno a far ripartire il minivolley, che mancava 
da un po’. Il gruppo è in crescita, l’entusiasmo non manca, e 
speriamo di riuscire a ripetere lo stesso successo che abbia-
mo avuto con il calcio.
Una ulteriore soddisfazione è arrivata proprio in chiusura 
d’anno per il nostro settore Basket. Infatti, da quest’anno il 
21 dicembre è stato riconosciuto dall’ONU come la giornata 
internazionale del Basket. Per festeggiare questo evento il Co-
mitato Regionale Lombardo della Federazione Italiana Palla-
canestro ha istituito l’archivio storico delle società lombarde 

di basket, che raccoglie tutte le società affiliate alla federa-
zione da più di cinquanta anni. Affiliato per la prima volta il 
primo luglio 1971, il nostro settore basket ha raggiunto que-
sto traguardo assieme ad altre undici società in provincia di 
Varese, per un totale di ottantatré in tutta la Lombardia, e 
per questo è stato premiato proprio il 21 dicembre. Questi 
cinquantadue anni di storia sono frutto dell’impegno e della 
passione di tanti, dentro e fuori al campo, a cui va tutta la no-
stra gratitudine, e al tempo stesso rappresentano un prezioso 
stimolo per proseguire verso nuovi traguardi.
Come ogni fine d’anno vogliamo poi cogliere l’occasione per 
ringraziare tutti coloro che durante l’anno hanno dedicato 
tempo, impegno, e tanto lavoro alla nostra società. In parti-
colare, atlete e atleti, allenatori, staff e accompagnatori delle 
squadre, sempre presenti dimostrando attaccamento e tanta 
passione per lo sport. Inoltre, grazie a chi dà un apporto fon-
damentale mantenendo in ordine divise e materiale tecnico 
nei nostri magazzini, a chi apre e chiude gli impianti ogni 
sera e ogni fine settimana, a chi tiene puliti spogliatoi e pa-
lestre. Un ringraziamento sentito va infine all’Assessore allo 
Sport, Chiara Ceriani, che si è prodigata per far sì che venisse 
data priorità alla riparazione del tetto della palazzina degli 
spogliatoi del Centro Sportivo, seriamente danneggiato dalla 
violenta grandinata della scorsa estate.

A S S O C I A Z I O N I
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BAMBINI DEL MADAGASCAR 
TONGASOA ODV

Adottare a distanza è un investimento a fondo perduto, chi adotta non go-
drà direttamente dei frutti di ciò che ha seminato ma porterà sempre nel 
cuore la gioia di aver donato a un bambino quello che il destino gli stava 
negando. Come Associazione grazie ai proventi del 5 x 1000 assicuriamo la 
possibilità di proseguire gli studi a tanti ragazzi e ragazze, ma la parte del 
leone la fanno le quasi 300 famiglie che si sono unite a noi in questa avven-
tura. Il nostro grande grazie è per loro e cogliamo l’occasione per invitare 
quanti leggendo questo articolo desiderassero avere maggiori informazio-
ni a non esitare a contattarci perché ci sono ancora tanti bambini il cui 
sogno è poter andare a scuola.

Bambini del Madagascar Tonga Soa ODV Augura a tutti gli Origgesi un 
Sereno Natale e un felice 2024

Adottare un bambino a distanza significa prender-
lo per mano per offrirgli l’opportunità di andare 
a scuola, garantendogli quei diritti che purtroppo 

la sua famiglia di origine, essendo molto povera, non è 
in grado di assicuragli. Adottare un bambino a distanza 
significa offrirgli l’opportunità di crescere serenamente, 
guardando con fiducia al proprio futuro e dargli la possi-
bilità di realizzare i propri sogni e desideri. A volte però 
anche i bambini adottati non riescono a completare gli 
studi perché devono aiutare le loro famiglie nel lavoro 
dei campi o a casa, ma alcune volte l’adozione a distanza 
fa veramente la differenza e oggi vogliamo proporvi la 
lettera di Felicia, una ragazza di 18 anni a cui l’adozione 
a distanza sta cambiando la vita. Felicia scrive questa 
lettera ai sui “genitori italiani” e in questa lettera si può 
vedere esattamente cosa significa adottare a distanza.

Cari Genitori
Sono molto felice di scrivervi questa lettera per ringraziarvi 
per tutto quello che avete fatto per me da quando ero alla 
scuola materna alla mia maturità.  Quest’anno ho superato 
di nuovo il test di maturità scientifica e quindi ho due di-
plomi ed è tutto grazie a voi perché mi avete sempre aiutato 
a livello economico. Non vi ringrazierò mai abbastanza per 
il vostro aiuto e la vostra generosità. Ora devo andare all’u-
niversità ed avrei ancora bisogno del vostro aiuto perché i 
miei genitori non hanno abbastanza soldi per pagare tutto. 
Come avete sempre fatto in passato spero che continuiate ad 
aiutarmi, perché ora più che mai ho bisogno del vostro aiuto 
e della vostra generosità. Ho deciso di fare il politecnico e per 
riuscirci avrei sempre bisogno del vostro sostegno e del vostro 
aiuto. Sono orgogliosa di rendervi fieri di me e di non delu-
dervi mai. Spero di ricevere presto vostre notizie e vi mando 
un grosso bacio.
Cordiali saluti, Felicia

C O N T A T T I
Se desiderate saperne di più non esitate a contattarci 
o visitate il nostro sito.

GIUSEPPE 348 1538155
LORELLA 339 8722008
http://bambinidelmadagascartongasoa.it/         
bambinidelmadagascartongasoa@gmail.com                            
www.facebook.com/ BambiniDelMadagascarTongaSoa
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ASSOCIAZIONE 
"CASA BETANIA" ODV
Credere possibile l’impossibile!

O R I G G I O M A G A Z I N E

Negli anni ‘80 sono nati in Oratorio, su invito di don Giorgio, i “Gruppi di Lavoro”.
Ragazzi delle Medie di pomeriggio e ragazzi delle Superiori la sera, si ritrovavano 
a lavorare…
Le loro creazioni venivano vendute alla Bancarella , per poter sostenere i progetti 
dei missionari origgesi in America Latina.
I ragazzi hanno anche inventato uno slogan: “Credere possibile l’impossibile!”
Infatti il loro piccolo impegno settimanale si trasformava in scuole, posti di salu-
te, case, cure e alimenti per le famiglie più povere in Cile, Ecuador, Brasile!
Il testimone è poi passato all’Associazione “Casa Betania” ed ora un gruppo di “ 
non più tanto ragazzi” continuano…
Continuano a lavorare, a credere che il tempo, l’impegno e la creatività che metto-
no a disposizione diventano, in missione, realtà che sembrano impossibili!
Confezionano bomboniere e sono volontari alla Bottega del Riciclo di Arese, gesti-
ta dall’Operazione Mato Grosso, per aiutare Annalisa Ceriani ad  Huallin in Perù, 
Lodovica Riva a Naboreiro e Carla Ceriani a Barra do Garcas in Brasile.
Una delle volontarie, da aprile a giugno, ha scelto di fare un’esperienza di missio-
ne a Barra, in Mato Grosso: “… è stato bello vivere nella missione e mettersi al servizio, 
essere disponibile per ogni attività che mi si chiedeva..
Il lavoro più importante e significativo è stato quello di incontrare, una per una, tutte le 
famiglie e i loro bambini che l’associazione accompagna tramite il sostegno a distanza.
...tante le mamme sole...tanti i bambini…
Ho potuto toccare con mano molte situazioni difficili, ho ascoltato le loro difficoltà, ho 
visto le loro necessità, ho goduto della simpatia, dei sorrisi e  degli abbracci dei bambini.
Porterò tutto questo alle famiglie adottanti, perché vedano quanto il loro aiuto è impor-
tante e si rendano conto di quanto bene stanno facendo..”

Sono una sessantina le famiglie di General, Voadeira e Barra  che fanno parte del 
progetto “Adotta un bambino a distanza”. Dal ‘91, così tanti ragazzi hanno potuto 
frequentare la scuola e crescere in un modo sereno e costruttivo.

L’Associazione continua il suo impegno, ma certamente sarebbe bello che altri 

potessero vivere questa interessante esperienza.
E tu, hai mai pensato, per Natale, di sottoscrivere un’adozione a distanza, facendo 
così un regalo importante per una famiglia meno fortunata della tua?
Per saperne di più.

www.casabetaniaweebly.com
atocasabetania@libero.it
cell. 333 7124024

La nuova scuola “Federico Toscani” di Barra

Buon NataleBuon Natale
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AMICI DI VILLA 
BORLETTI
Il 2023 è stato un anno di grande impegno, ma anche di molta soddisfazione per 

l’Associazione Amici di Villa Borletti. Due, fra tanti, gli impegni che vogliamo 
ricordare.

Dal 25 febbraio al 28 maggio si è tenuta, presso la Villa Borletti di Origgio, la mostra, 
realizzata in collaborazione con il Comune, dei costumi di scena di Mattia Battisti-
ni, uno dei più grandi baritoni a cavallo dei secoli XIX e XX, tanto famoso ai suoi 
tempi da essere chiamato “Il Re dei baritoni e il baritono dei Re”.  

Mattia Battistini che cantò inizialmente nei maggiori teatri italiani ed europei, di-
venne estremamente popolare nell’Europa dell’est e nella Russia di Nicola II Roma-
nov, dove si esibì per ben 23 anni consecutivi, dal 1888 al 1914, a San Pietroburgo, 
Mosca, Praga, Varsavia, Bucarest, Odessa. Kiev. 
In Italia cantò in tutti i maggiori teatri, dal Regio di Torino, alla Scala di Milano, al 
Petruzzelli di Bari, con un amore particolare per il Teatro Argentina e il Teatro Co-
stanzi (poi divenuto Teatro dell’Opera) di Roma. 

La mostra è stata arricchita da due eventi collaterali:
Sabato 18 febbraio alle ore 21, a cura di Giosuè Ceriani, serata introduttiva dal titolo 
“Mattia Battistini, l’uomo e l’artista”;
Martedì 28 marzo concerto del baritono Pietro Miedico accompagnato al piano-
forte da Mauro Canali dal titolo “Omaggio a Mattia Battistini”, durante il quale il 
baritono ha cantato brani di opere tratte dal repertorio del Maestro.
Domenica 30 aprile: pomeriggio di ascolto di dischi d’epoca, suonati su un fonogra-
fo della stessa epoca 

Il TG3 regionale ha girato un servizio sulla mostra, la prima in assoluto a presentare 
la quasi totalità dei costumi di Battistini.
Il secondo evento, avviato il 16 settembre con l’apertura al pubblico di Ville aperte 
in Brianza è stato la mostra dello scultore Vincenzo Balena, che poi si è chiusa il 12 
novembre.

Vincenzo Balena, classe 1942, è un artista che ha attraversato numerosi campi 
dell’arte: partito dal figurativo, negli anni ’60, si è poi evoluto verso una scultura 
espressa attraverso molti materiali diversi: legno, rame, piombo, ferro, alluminio, 
ceramica.
La mostra, una piccola antologica, ci ha fatto vedere un artista che esprime un sen-
timento arcaico, riportato tuttavia, in qualche maniera, sempre al presente.
Arcaico perché le sue opere, molto spesso possenti, tronchi di alberi modellati dal 
tempo e dalle intemperie, riportano il nostro pensiero verso antiche canoe scavane 
nel legno, ma moderno perché tutti i materiali che Balena usa sono riciclo di legni 
e metalli che fanno pensare ad un’economia circolare avviata con alcuni decenni di 
anticipo sull’oggi.

Domenica 29 ottobre, in un pomeriggio culturale legato alla mostra, il poeta Mar-
co Ceriani ha letto alcuni scritti e poesie di Giovanni Raboni, uno dei più grandi 
interpreti della cultura della seconda metà del ‘900 e il pianista Simone Cereda ha 
suonato brani di compositori contemporanei.

Alla chiusura della mostra sono intervenuti Milo De Angelis, uno dei maggiori poeti 
italiani di questi anni, oltre che scrittore, traduttore e critico letterario, che ha letto 
alcune sue poesie.

Il recital è stato chiuso dal pianista e compositore Carlo Cialdo Capelli, che ha lavo-
rato per alcuni dei maggiori teatri italiani, e che ha suonato alcuni brani di sua com-
posizione, terminando con un lunghissimo applauso di apprezzamento del pubblico.

Stiamo cercando di organizzare anche per il 2024 degli eventi di alto valore cultura-
le che speriamo di riuscire ad offrirvi; potete rimanere aggiornati sui nostri eventi 
seguendoci sui nostri canali social Facebook e Instagram.

A tutti giungano i nostri auguri di buon Natale e buon anno!  

A S S O C I A Z I O N I
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GRUPPO    
PANCHINA ROSSA
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In questo 2023 è proseguita la nostra attività di sensibilizzazione sul 
tema del contrasto alla violenza di genere.
Avremmo sperato in un anno migliore, invece purtroppo non è stato 

molto diverso dai precedenti.
Ci sono stati ancora uomini che hanno abusato del proprio potere o del 
proprio ruolo.
Ci sono state ancora donne che hanno avuto paura.
Donne che si sono trovate da sole e sono state aggredite.
Gli uomini hanno compiuto ancora femminicidi, spesso raccontati da 
una narrazione tossica.
A compierli sono stati anche giovani e giovanissimi, dominati dalla cul-
tura del possesso, incapaci di accogliere un NO.
Ragazzi che utilizzano gli strumenti tecnologici per violare la libertà e i 
diritti di loro coetanee dimostrando di non sapere minimamente cosa 
sia il consenso.
E uomini che le hanno accusate, colpevolizzate, ferite ancora.
Se guardiamo oltre i confini nazionali pensiamo a cosa accade alle don-
ne vittime della guerra in Ucraina, o alle bambine in Palestina, alle vitti-
me del terrorismo in Israele e alle tante guerre dimenticate dove donne, 
bambini, uomini innocenti hanno la peggio.
E alle migrazioni, alle tante vite disperse nel Mediterraneo.
Per contrastare tutto questo c’è bisogno di tutti!
Delle tante donne che lottano, delle donne che arrivano ad occupare po-
sizioni importanti e pongono la questione della lotta alla discriminazio-
ne e del raggiungimento della parità di genere (pensiamo alle donne pre-
miate con il Nobel quest’anno), delle attiviste, delle operatrici dei centri 
antiviolenza.
C’è bisogno di padri che diano il buon esempio ai figli, di educatori e in-
segnanti formati sugli stereotipi di genere, di associazioni di uomini che 
si oppongono al patriarcato, di media che diano un messaggio diverso da 
quello diffuso oggi.
Crediamo molto nella formazione delle giovani generazioni, per questo 
collaboriamo spesso con la Scuola Secondaria di Primo Grado di Orig-

gio e siamo grati alle insegnanti per il loro impegno.
Cerchiamo di valorizzare i luoghi come la Panchina Rossa.
Organizziamo eventi nelle giornate dell’8 marzo e del 25 novembre.

Promuoviamo con la nostra pagina Facebook (Panchina Rossa Origgio) 
e le iniziative di altri gruppi che condividono i nostri valori.
Ringraziamo le associazioni origgesi che hanno collaborato con noi.
E  quanti hanno partecipato alle nostre iniziative.
Chi volesse aggiungersi al gruppo è benvenuto.
(Mail: panchinarossa@gmail.com)

Auguriamo a tutti un 2024 di Pace e Serenità.

C O N T A T T I
Se desiderate saperne di più non esitate a contattarci.
email: panchinarossa@gmail.com
Facebook: @panchinarossaoriggio

 Disegni e pensieri 
dedicati alle donne

Quadrotti di lana donati per l’iniziativa 
del 25 novembre

Locandina eventi del 25 novembre

Banchetto in 
Via Dante

F E S T A  D E L  P A E S E  -  S e t t e m b r e  2 0 2 3
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